



AGAPÉ

Suplemento Cáritas Diocesana Barbastro-Monzón / Número 67 • Diciembre 2024

Navidad: estar cerca

La Navidad es tiempo de alegría si es tiempo de cercanía y ternura...

“**Alegraos** siempre en el **Señor**; os lo repito, **alegraos**. Que vuestra **bondad** la conozca todo el mundo. **El Señor está cerca**”. (Flp. 4, 4-5)

¡Y a eso estamos invitados!:

En este tiempo de Navidad estrenamos un año jubilar: “*Peregrinos de Esperanza*” y esto en CÁRITAS nos conecta con el lema que nos anima: “*Allí donde nos necesitas abrimos caminos de esperanza*”

El Papa Francisco empieza la convocatoria al jubileo diciendo: “**LA ESPERANZA NO DEFRAUDA**” y añade: “La esperanza *nace del amor y se funda en el amor que brota del Corazón de Jesús...*”

Esta es nuestra identidad y nuestro reto... un amor que se hace servicio a los más vulnerables al estilo de Jesús:

“*Jesús recorría toda Galilea enseñando en sus sinagogas, proclamando el evangelio del reino y curando toda enfermedad y toda dolencia en el pueblo*”. (Mt. 4, 24)

Jesús **se acercaba** por toda la Galilea, la Galilea de los gentiles, y **curaba, cuidaba, acompañaba... toda dolencia**. Y esa cercanía se manifestaba con signos muy visibles:

- **mira** con bondad, desde el corazón, con alegría, con tristeza... Su mirada se identifica con los sentimientos del otro...
- también **escucha**, se para y atiende, no pasa de largo, pregunta ¿que quieres?... provoca respuestas, da confianza al otro...
- y **toca...** emplea mucho las manos para acoger, para curar... y se deja tocar los pies, siente el roce de la hemorroisa...
- percibe el **aroma** lleno de amor y conversión, le ofrecen mirra los magos, valora el perfume, el olor que define el estilo de vida (el Papa Francisco nos recuerda la importancia de “oler a oveja”).
- **saborea** con los discípulos, comparte el “gustar” con los pecadores..., el sentido del pan partido y compartido...

NAVIDAD TAMBIÉN ES ESTAR CERCA DE QUIEN NOS NECESITA

ESTAMOS AQUÍ

ALLÍ DONDE NOS NECESITAS
ABRIMOS CAMINO A LA ESPERANZA

ÚNETE A CÁRITAS.
DONA EN CÁRITAS DIOCESANA BARBASTRO-MONZÓN
ES33 0081 7223 3600 0134 6936
ES65 3191 0365 1145 5899 8821
BIZUM: 01620

Cáritas
Diocesana de
Barbastro - Monzón

No tengamos miedo a **estar cerca**, a **ser cercanos**. La ternura de Dios no se transmite corriendo... **Miremos** a los ojos y estemos **atentos** a descubrir las necesidades... **Escuchemos**, con el corazón y sin prisas... Sepamos abrazar, dar la mano o el apretón cordial, la caricia...

¡Seamos transmisores de la ternura de Dios desde las actitudes significativas que nos acercan, nos hermanan...! Solo así CÁRITAS será: ojos, manos y pies, oídos, pan compartido, respiración... capaz de acompañar hacia la VIDA DIGNA a TODOS.

Gracias por lo que sois y hacéis... ¡y por cómo lo hacéis!

¡Feliz Navidad desde la cercanía!

Julia Lirios Tormo Gisbert
Delegada Episcopal
Cáritas Diocesana Barbastro-Monzón

Nuevo equipo directivo

El 19 de septiembre de 2024, el obispo diocesano don Ángel Perez Pueyo, firmo el decreto de nombramiento del nuevo equipo directivo de Cáritas Barbastro Monzón por un periodo de 4 años. El empresario montisonense José Más Farré asume la dirección de Cáritas Diocesana de Barbastro-Monzón, al frente de un equipo que completan el grausino Pepe Gairín, como administrador general, la barbastrense Ana Belén Andreu como secretaria (que ya estaba en el anterior equipo) la zaidinense María Ángeles García -en representación de las Cáritas parroquiales, interparroquiales y arciprestales- y Sor Julia Lirios Tormo, como delegada episcopal. Culmina así el proceso de actualización de los Estatutos de la entidad y renovación del Consejo Diocesano.

El nuevo director, empresario de hostelería, casado y padre de tres hijos, aseguró sentirse “pequeño ante una casa grande, pero ante este reto, con cierto temor, responsabilidad y alegría, aquí estoy para aportar”.



De izquierda a dcha. Pepe Gairín (administrador), Sor Julia Lirios Tormo (delegada episcopal), Jose Mas (director) y Ana Belén Andreu (secretaria general)

Asimismo, agradeció al equipo directivo saliente, dirigido por Amparo Tierz, el “enorme compromiso con Cáritas”, durante todos estos años.

Ampliación del centro para mayores “El Pisico”

El Pisico, es un Centro para mayores, con un ambiente familiar, una comunidad donde se comparten experiencias, historias personales y el día a día. Cuenta actualmente con 12 plazas, aunque en estos momentos estamos ampliando las instalaciones, que prevemos inaugurar a principios del próximo año, esta ampliación supondrá el aumento a 18 plazas.

Contamos con una atención profesional los 365 días del año las 24 h y ofrecemos los servicios de: alimentación (5 comidas diarias), lavandería, apoyo a la higiene personal, limpieza, control de medicación, pernocta (habitaciones individuales, dobles y triples), control de visitas médicas, acompañamientos en casos de personas que estén solas o la familia no pueda y actividades de ocio y terapéuticas.

Hay muchas razones por las que residir en "El Pisico": **seguridad**, se ofrece un ambiente seguro y protegido, con personal cualificado disponible las 24 horas del día, **compañía**, permite a las personas mayores socializar y hacer nuevos amigos, **autonomía**, aunque se ofrece asistencia, los residentes mantienen su independencia, **tranquilidad**, los familiares pueden estar tranquilos sabiendo que sus seres queridos están bien cuidados.

Varias son las opciones que ofrecemos desde "El Pisico", **estancia permanente**, estancia temporal (recuperación médica, el familiar tiene algún viaje o asunto urgente, estancia estacional...) y **centro de día**.

EL PISICO, mucho más que un lugar donde vivir. Espacio donde se fomenta la calidad de vida, se promueve el bienestar y se crea un ambiente cálido y familiar.



Prevenir es Vivir: una apuesta por la infancia y la juventud con el apoyo de RWE

Cáritas Diocesana Barbastro-Monzón, con la valiosa colaboración de la Fundación RWE, ha logrado impulsar significativamente el proyecto "Prevenir es Vivir". Gracias a una generosa subvención de 230.000 euros, podemos consolidar y expandir nuestras acciones para prevenir las adicciones en niños y jóvenes. Este proyecto, que se desarrolla a lo largo de tres años, se sustenta en tres pilares fundamentales: Conocer para actuar: A través de un estudio exhaustivo en centros educativos, identificamos los factores que influyen en el desarrollo de conductas adictivas y diseñamos estrategias de prevención personalizadas. Ocio saludable: Ofrecemos alternativas atractivas y constructivas, como talleres, campamentos y tardes de ocio, fomentando habilidades sociales y valores positivos.



Acompañamiento integral: Brindamos apoyo psicosocial a niños, adolescentes y familias, fortaleciendo su bienestar y resiliencia.

Gracias a este proyecto, estamos construyendo un futuro más saludable para nuestros jóvenes. Invitamos a toda la comunidad a sumarse a esta iniciativa, ya sea como voluntarios, donantes o simplemente difundiendo nuestro mensaje. Juntos, podemos marcar la diferencia.

25 Años de Inclusión y Compromiso:

celebración del XXV Aniversario del Centro Ocupacional Nazaret

Se inaugura en 1999 en Binéfar el Taller Nazaret, un recurso vital para personas con discapacidad intelectual y enfermedad mental.

A lo largo de 25 años, el centro ha atendido a 175 personas, principalmente del medio rural de La Litera y Cinca Medio. Para celebrar este aniversario, se han llevado a cabo diversas actividades como un emotivo vídeo-poema, una Semana Cultural con talleres, visitas y charlas, un programa especial de radio que contó con la participación de autoridades locales y ex miembros del centro y diferentes visitas como las realizadas a empresas de la zona y a la Unión Deportiva Barbastro. La celebración culmina a lo largo del mes de diciembre con una comida de Navidad con la asistencia de personas usuarias y sus familias y el personal técnico y voluntario el centro; siendo estos últimos, fundamentales para el buen funcionamiento del centro durante tanto tiempo. Este aniversario no solo conmemora el trabajo realizado durante tantos años, sino que también refuerza el compromiso del Centro Ocupacional Nazaret con la inclusión y el apoyo a las personas con discapacidad en la actualidad.

“Cáritas abre sus puertas a los trabajadores de la fruta en Fraga y refuerza sus servicios de empleo y acogida”



Este verano, Cáritas Diocesana Barbastro Monzón ha iniciado un nuevo proyecto en Fraga para dar respuesta a las necesidades de los trabajadores temporeros que llegan a la zona durante la campaña de la fruta. Gracias a la colaboración con el Ayuntamiento de Fraga, los Servicios Sociales de la Comarca del Bajo Cinca, la Fundación Reina Sofía y Cáritas Española, se han puesto en marcha unos alojamientos temporales en la calle Clara Campoamor con capacidad para 40 personas.

Estos alojamientos, gestionados íntegramente por Cáritas, ofrecen un espacio digno y seguro donde los trabajadores pueden descansar y recibir atención personalizada. Además de proporcionar alojamiento, Cáritas se encargará de la acogida, el acompañamiento, la orientación e intermediación laboral de los usuarios, facilitando así su integración en la comunidad y su acceso a los recursos necesarios.

Con esta iniciativa, Cáritas reafirma su compromiso con las personas más vulnerables y contribuye a construir una sociedad más justa y solidaria.

Datos de 2024: 190 personas atendidas, 95% de origen extranjero de 13 nacionalidades diferentes.





De las más de 1000 familias atendidas, el 46% acuden por primera vez y el 40% de las atenciones han sido solicitud de ayudas económicas



En lo que va de año se han registrado 383 contratos de empleo, de los cuales 42 son derivados de ofertas trabajadas directamente en la Agencia Barmon



Se ha triplicado la atención a Infancia, alcanzando los 319 menores, gracias a la incorporación de nuevos programas.

La Navidad es un tiempo para compartir, para celebrar la vida y para reflexionar sobre lo que realmente importa.

Desde Cáritas, queremos agradecer a todos nuestros colaboradores, voluntarios y donantes por hacer posible nuestra labor.

Gracias a vuestra generosidad podemos seguir acompañando a las personas más vulnerables y construir un futuro más justo y solidario. ¡Feliz Navidad!

Contamos contigo: 974 404 330

Con tu aportación tendrá beneficios fiscales

Persona física desgraba un 80% de tus primeros 250 € / Empresas: dedúctete el 40% de los impuestos de sociedades.

¡Feliz Navidad iluminada por la luz de Dios!

Compartir da sentido a tu vida. Ficha de inscripción como socio/a de Cáritas*

Deseo inscribirme como socio en Cáritas y aportar una cuota:

Mensual Timestral Semestral Anual IMPORTE:

Sin asociarme quiero hacer un donativo extraordinario de: €

Nombre y Apellidos: Fecha de nacimiento:

Calle: DNI:

Población: Código Postal: Teléfonos: /

Forma de pago: **Domiciliación bancaria.**

Nombre del titular

Nombre de la entidad financiera:

Nº de cuenta: E S

Transferencia bancaria:

ES33 0081 7223 3600 0134 6936 BANCO SABADELL
ES65 3191 0365 1145 5899 8821 BANTIERRA
BIZUM: 01520

Firma:

* Cáritas Diocesana de Barbastro Monzón, con C.I.F. número R2200055H. C/ Joaquín Costa,33, 22400 Monzon , teléfono 974 404 330 y correo electrónico sgeneral@caritasbarbastromonzon.es, en base al consentimiento prestado trata la información que nos facilita con el fin de gestionar su alta como socio o donante de la organización, así como mantenerle informado por diversos canales de comunicación sobre cuestiones relativas a nuestras actividades. Los datos proporcionados se conservarán mientras se mantenga la relación con la organización o durante los años necesarios para cumplir con las obligaciones legales. Los datos no se cederán a terceros salvo en los casos en que exista una obligación legal o usted nos preste su consentimiento. Usted tiene derecho a obtener confirmación sobre si en Cáritas Diocesana de Barbastro Monzón estamos tratando sus datos personales, rectificar los datos inexactos o solicitar su supresión cuando los datos ya no sean necesarios.